

y habiéndose hecho la publicacion, principiada la misa, predicó el R. P. lector jubilado Fr. Pablo Perez, de la órden seráfica, y actual guardian de su convento grande: el concurso fué numerosísimo, y las calles vistosas con las colgaduras con que se adornaron. SS. EE. vieron el paseo y procesion en el balcon de su real palacio.

Ese mismo dia tomó posesion de inquisidor fiscal de este sauto tribunal de la fe, el Sr. Dr. D. Tomas Cuver y Liman, quien inmediatamente pasó á dar cuenta á S. E.

#### DICIEMBRE.

La mañana y tarde del 1.º se lidiaron toros en la referida plazuela del Volador, con la misma concurrencia que la antecedente semana: no se experimentó desgracia alguna, continuando el siguiente dia en la misma conformidad.

Este dia falleció, á los 54 años de su edad, el Lic. D. Ignacio de Estrada, natural de esta ciudad, presbítero colegial antiguo de mérito de mayor y viejo de Santos: en la cama tomó el hábito y profesion de religioso de los descalzos de Señor San Diego: murió en manos de los dos padres agonizantes que tres dias ha llegaron á esta ciudad: enterróse en la iglesia expresada del Señor San Diego, con asistencia de dicho colegio mayor y numeroso concurso: dejó dispuesto su caudal en obras pías.

Este mismo dia, en la iglesia de la casa Pro-

fesa, se hicieron honras y funerales exequias, por el alma del Rmo. P. M. Ignacio Visconti, generalísimo de la sagrada Compañía de Jesus: no no hubo sermon.

A la prima noche de este dia, frente del tablado de SS. EE. se construyó otro que ocupaban los mas diestros músicos de esta ciudad, con todo género de instrumentos, tocando varios y exquisitos conciertos: hallábanse todos los tablados iluminados; ocuparon el suyo SS. EE., muchas señoras, personas de distincion y todo género de gentes de distintas clases; duró este festejo el espacio de mas de tres horas; no se permitió entrar en la plaza coches ni gente de á caballo, por evitar desgracias; tenia muchas teas que le adornaban.

Hállase en esta ciudad el señor coronel D. José Escandon, de la órden de Santiago, teniente de capitan general de las fronteras de Sierra Gorda, que vino á dar cuenta á S. E. del estado que tiene el nuevo puerto de Santander, de su cargo: asimismo del título que S. M. le confirió de conde de Sierra Gorda: asimismo se halla en esta ciudad el S. D. Pedro Rojas, electo fiscal de Guadalajara, á donde pasará dentro de pocos dias á posesionarse de dicho empleo.

La mañana y tarde del 3, continuaron los toros, y aunque fueron belicosos, no hubo ninguna desgracia.

La mañana del 4, años de la reina nuestra Señora doña Maria Bárbara, en la santa iglesia ca-

tedral. hubo misa de gracias y Te-Deum; asistió la real audiencia, su Illma., tribunales y nobleza, y concluida, pasaron al real palacio, a practicar las ceremonias acostumbradas con SS. EE. continuáronse por mañana y tarde los toros, y al anochechar en el salon del real palacio tuvieron SS. EE. un primoroso festejo, dispuesto por el diestro M. de capilla Jerusalem, al que concurrieron los mas diestros músicos de esta ciudad, con todo género de instrumentos; hubo muchas cantadas y conciertos, contradanzas, por las principales señoras y sugetos de distincion: asistieron varios señores ministros: con difusion un amplio refresco: duró esta funcion hasta la media noche, y al siguiente dia 5 continuaron las toros por mañana y tarde, en la que hubo carreras de moros y cristianos, que ejecutaron con gran destreza.

Este mismo dia, de orden de S. E., se echó bando en las partes acostumbradas, participándose cómo desde principios de febrero del año próximo venidero se harán á la vela para Europa, los navíos de guerra surtos en Veracruz, para donde aprontarán los caudales que hubiesen de remitir los comerciantes: este mismo dia, dos soldados de la infantería del real palacio se trabaron en la calle; quedó uno mal herido; el malhechor se efugió en el convento de nuestra Señora de la Merced: cercóse con la guardia, y bajo de saucion entregaron al reo á su capitán.

La mañana del 7, vispera de nuestra Señora de la Concepcion, se vieron vistosamente colga-

das las calles de Mesones, Salto del Agua, San Juan y Tacuba; al anochechar, iluminadas, quemándose varios artificios de fuego, continuando el adorno el siguiente dia, que se celebró este alto misterio en todas las iglesias de esta capital, y con especial culto en la de religiosas de este título, siendo el orador el Dr. D. José de Gonzalez Pinal, canónigo magistral de la insigne y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe: extrenó la Soberana imágen, que se venera en su principal altar, una corona de oro, guarnecida de diamantes, unas pulseras de ricas perlas, y una fina vidriera; que el costo de todo pasa de quince mil pesos: los concursos en dichas calles, de dia y de noche, han sido numerosísimos.

El mes próximo pasado, en la órden tercera de nuestro padre San Francisco, se hizo el sorteo anual por su hermano mayor y conciliarios, de la dote de tres mil pesos, que fundó la piedad del Exmo. Sr. marques de Casafuerte, virey que fué de este reino, y se verificó en doña María Barbosa, doncella virtuosa, quien tomará el hábito de religiosa el 26 del que corre en el convento de religiosas de Regina Coeli.

Hallase en esta ciudad el Sr. coronel D. Martin Reinoso, quien vino de España con el destino de primer gobernador de la provincia de Patzcuaro y Valladolid, donde pasará dentro de pocos dias á posesionarse.

Los dias 11 y 12 se vieron muchas de las calles de esta ciudad vistosamente colgadas, y al

anochecer, iluminadas, quemándose muchos artificios de fuego, por la celebridad de la milagrosa aparición de nuestra Señora de Guadalupe, jurada patrona de las dos Américas, cuyo prodigioso milagro acaeció ahora 224 años, siendo este el primer año que se celebró con oficio y misa propia, y rito de primera clase con octava, concedido por N. M. S. P. el Sr. Benedicto XIV: celebróse en la santa iglesia catedral, cantando de pontifical la misa su Illmo. prelado, siendo el orador el R. P. Fr. José de la Vega, carmelita, á quien cupo por turno. La misma celebridad se practicó casi en todas las iglesias de esta capital, y con mayor culto en la insigne y real colegiata de esta divina Señora, siendo el orador el R. P. M. Fr. Francisco Meca, del orden de nuestro P. San Agustín, con asistencia de la real audiencia, tribunales y prelados, é incógnita en una tribuna la Exma. Sra. vireina: los concursos fueron numerosísimos de todo género de personas y clases.

Se ha tenido noticia que el día 10 del que corre salieron de la hacienda de la San Bartolomé de los Tepetates, los EE. SS. condes de Revillagigedo con toda su familia para el pueblo de Jalapa, en donde se mantendrán hasta que se prepare la salida de los navíos de guerra, en donde se han de embarcar para trasportarse á España.

El 13, sustentó un acto de todo el día, un Baccursante del real de San Ildefonso con tres años, estudiante de la facultad de teología, en el cual

defendió tres autores graves, que fueron por primero el R. P. Juan Martín acerca de la Basílica, y R. P. Vicente Romero, que eran cuatro tomos, y el R. P. Gutierrez de la Sala, que son otros cuatro, dedicándole dicha función al R. P. comisario de N. P. San Francisco; por la mañana replicaron cinco RR. PP. de distinción de dicha religión, y á la tarde cuatro doctores, quedando dicho estudiante, que se nombraba D. José Peredo, muy lucido; habiendo un lucidísimo concurso de religiosos y personas de distinción y de su real colegio.

El mismo día se repicó generalmente por las saludes de SS. MM. y AA.; noticia que condujo á este reino el navío nombrado el Júpiter, que llegó á Veracruz el 9 del que corre, y salió de Cádiz el 17 de setiembre en conserva del Príncipe y el Mercurio con frutos y azogues: dan por noticia que se halla publicada flota para el junio próximo venidero; que aun no se ha declarado la guerra entre Francia é Inglaterra; que la canonía vacante de esta iglesia por muerte del Dr. Codallos, se confirió al racionero Dr. D. Francisco Cervantes, y esta resulta al Dr. D. Francisco Aren del Soto, secretario del Illmo. Sr. Arzobispo de esta metrópoli, y el siguiente 14, en dicha santa iglesia hubo misa de gracias, concurriendo la festividad de los desagravios del divinísimo Sacramento, siendo el orador el R. P. L. Fr. José de Villar, del militar orden de nuestra Señora de la Merced, con asistencia de la rea

audiencia, S. Illma., tribunales y nobleza, que inmediatamente pasaron al real palacio á dar la enhorabuena á SS. EE.: la tarde de este dia del convento de N. P. S. Francisco salió en procesion nuestra Señora de la Concepcion; componiase de los colegios, muchos sugetos de las comunidades, todo el claustro con insignias, para la Universidad, en donde se celebra con octavario de misas y sermones la divina Señora.

El dia 13 falleció de avanzada edad D. Emeterio Jose Bolado, natural de las Montañas, del comercio de esta ciudad; sepultóse en la iglesia de nuestra Señora de la M. dejó un crecido caudal: el mismo dia falleció D. Luis Lazo de la Vega, natural de los reinos de Castilla, alcalde mayor que fué del real de San Luis Potosí; enterróse en la iglesia del señor San Diego.

El 15, se concluyó el octavario de nuestra Señora de la Concepcion en la iglesia de religiosas de este título, habiendo sido los oradores de los principales sugetos de esta ciudad, y el de este dia el Dr. D. Enrique Mariano Malo y Castro.

El 17, en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de teología, D. José Celada, colegial seminarista, quein tavo un amplio almuerzo.

La mañana del 18, en dicha santa iglesia hubo misa de gracias en celebridad de los dias de la reina nuestra Señora: asistió la real audiencia, S. Illma., tribunales y nobleza, los que luego pasaron al real palacio á practicar con SS. EE. las ceremonias acostumbradas.

De Puebla escriben que el 16 del que corre falleció á los 62 años de su edad el R. P. Mateo Delgado, natural de dicha ciudad, de la sagrada Compañía de Jesus, asistente real que fué en la próxima sede vacante de este arzobispado, y actual Br. del colegio del Espiritu Santo de aquella ciudad, en cuya iglesia se sepultó con general sentimiento de todos sus vecinos, por su virtud, literatura y prendas.

El Sr. coronel D. Felipe Caballero, secretario de cámara y gobierno de S. E., obtuvo la gracia de S. M. para percibir en esta caja el sueldo anual de coronel vivo. La tarde del 19 el Illmo. Sr. arzobispo en el oratorio de su palacio celebró órdenes menores, y las continuó mayores la mañana del siguiente 20 en la iglesia de religiosas de señor San Gerónimo, confiriéndolas á mas de cien sugetos seculares y regulares, entre los cuales se ordenaron de sub-diaconos D. Domingo Nieto y D. Pablo Pulgaron, y de diácono el Dr. D. Juan Antonio de Almendariz, propietario de método en esta Universidad, médico de los mas acreditados en esta ciudad, de una vida ajemplar y amables prendas; de presbítero D. Pedro de Vargas, médico de cámara de dicho Illmo. Sr. y los dos sub-diaconos sus familiares. La mañana de este dia, en la santa iglesia catedral tomó posesion de medio racionero de ella, D. Nicolás Garabito, capellan de los EE. condes de Revillagigedo: apadrináronle los DD. D. Ignacio Cevallos, tesorero de dicha santa iglesia, y su ca

nómico D. Manuel Rojo y Vieira, con que pasó á dar cuenta á S. E. y á S. Illma., teniendo despues en su casa un amplio refresco.

La tarde del 21, en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de sagrada teología D. José Martinez de la Canal y Cevallos, natural de la Puebla, colegial y rector de San Pablo, catedrático de filosofía y teología en su seminario, cura y juez eclesiástico en aquel obispado: dedicó á la gloriosa Virgen Santa Gertrudis.

La mañana del 22 terminó en la real Universidad el solemne octavario de misas y sermones que con magnificencia se ha celebrado á la Purísima Concepcion de nuestra Señora, jurada patrona de ella, con asistencia de su numeroso claustro, prebendados, comunidades, prelados y colegios, siendo el orador de este dia el R. P. Dr. Fr. Juan Castillo, del sagrado orden de predicadores.

El 23, en la sala del real acuerdo hizo su juramento y tomó posesion de alcalde de corte supernumerario de esta real audiencia, el Sr. D. Sebastian Calvo, del consejo de S. M., oidor que fué de la real audiencia de Guadalajara: acompañaronle despues los señores ministros á la casa de su morada. en donde hubo un espléndido refresco.

La mañana del 24, los señores de la real audiencia pasaron á las cárceles de corte y de la ciudad á hacer visita general, y en conformidad del auto de pascua, libertaron varios reos; de allí

pasaron á cumplimentar a SS. EE. y darles las pascuas, cuya ceremonia practicó S. Illma., de mas tribunales, cabildos, prelados, colegios y nobleza.

El 25, falleció á los 60 años de su edad, Doña Micaela Velez de Guevara, viuda de D. Juan de Baeza y Bueno, alcalde ordinario que fué de esta ciudad, su regidor perpetuo, corregidor y teniente de capitan general de la de Querétaro; sepultóse en la iglesia de carmelitas descalzos, con asistencia del noble ayuntamiento. Este dia S. E. pasó á dar las pascuas al Illmo. Sr. arzobispo, y al anochecer en su real palacio tuvo concurrencia de alcoba con varios señores ministros, prebendados, títulos y personas de distincion, á quienes obsequió con un costoso refresco, pasando parte de la prima noche, unos en diversion de juego de cartas, y otros en conversacion, practicando lo mismo la señora vireina con distintas señoras que le acompañaron.

La mañana del 26 asistió la real audiencia, S. Illma. y tribunales en la santa iglesia catedral á la solemnidad de pascua; fué el orador su magistral el Sr. Dr. D. Juan José de Eguiara. Este dia por correo extraordinario de Veracruz, se tuvo noticia de haber llegado á aquel puerto el navio nombrado el Príncipe, que por horas se esperaba. La tarde de este dia en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de sagrados cánones el Br. D. José Villar Perez y Lucena: dedicó al gran P. San Agustin. A la prima no-

che volvieron á concurrir al real palacio á la alcoba, las señoras y señores del antecedente dia, que se les ministró un amplio refresco, pasando mas de cinco horas en varias diversiones.

El 27 se tuvo noticia de haber llegado á Jalapa con felicidad los EE. SS. condes de Revillagigedo. S. E. ha nombrado por visitador de los presidios de Coahuila al coronel D. Miguel Sesma, capitán, comandante de Veracruz: esta noche y la siguiente continúan en el palacio las alcobas, habiendo tenido un primoroso concierto de música.

El 28 falleció á los 72 de su edad el Br. D. Nicolas de Villegas y Cevallos, natural de esta ciudad, capellan del convento de religiosas de Sr. S. Bernardo: sepultóse en la capilla del Santísimo Cristo de Majete, sito en la iglesia de religiosas carmelitas antiguas de señor San José, con asistencia de la venerable congregacion de señor San Pedro: dejó crecido caudal y por su albacea al Sr. conde de San Mateo de Valparaiso.

Al anocheecer del 31, en la iglesia de la casa Profesa, manifiesto el Divinísimo Sacramento, se hizo la anual celebracion de gracias por haber fenecido el año: predicó el R. P. M. Miguel Camargo, de la sagrada Compañía de Jesus: asistió S. Illma. y depositó al Divinísimo; fué numeroso el concurso.

## AÑO DE 1756.

### ENERO.

La mañana de este dia, la nobilísima ciudad, en su principal salon hizo la anual eleccion de alcaldes ordinarios, y fué electo de primer voto el Sr. D. José Diego, Vivero Hurtado de Mendoza, conde del valle de Orizava, vizconde de San Miguel, Sr. de Tecamachalco, y de segundo voto D. Pedro Mendivil y Aguirre, patron del convento de religiosas de Santa Brígida, quienes con el ayuntamiento pasaron á dar cuenta á S. E., quien